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поздравляем!

завтра – день памяти о россиянах, 
исполнявших служебный долг за пределами отечества

подписка-2017

ДОпОлнительный нОмер гАзеты 
«зАвОДОукОвские вести» выйДет 

в четверг, 16 феврАля. 

Горными дорогами 
Афгана

Более полумиллиона советских солдат и офи-
церов участвовали в десятилетнем военном 
конфликте в Афганистане. Среди них был и 
заводоуковец Валерий Васильев.

В подразделение, в котором наш земляк отслу-
жил уже год пограничником на Курильских остро-
вах, пришёл секретный приказ о создании мото-
манёвренной группы для отправки в Афганистан. 
Нужны были крепкие, надёжные, хорошо владе-
ющие оружием парни. Валерий Васильев впол-
не соответствовал требованиям.

– Нас никто не спрашивал, хотим ли мы там 
служить или нет, – вспоминает Валерий Никола-
евич. – Сначала на вертолёте, потом на корабле 
меня вместе с сослуживцами доставили в при-
морский городок Камень-Рыболов. Там целый ме-
сяц нас серьёзно и основательно готовили к ре-
альным боевым действиям. Меня обучали снай-
перскому делу. В основном – огневая подготовка: 
стрельбы, стрельбы и ещё раз стрельбы. Днём 
и ночью. Пять километров бегом до полигона и 
столько же обратно. За год службы я столько не 
бегал, как за этот месяц! Шёл декабрь 1981 года.

В жарком прямом и переносном смысле Аф-
ганистане Валерий Васильев оказался десято-
го января 1982 года. 

По-настоящему жутко молодому солдату из 
Сибири стало, когда он увидел, как подорвали 
из гранатомёта БТР. Двое парней, сидящих вну-
три, сгорели заживо, а двум другим, которые бы-
ли на броне, оторвало ноги… 

 Вскоре первая боевая операция: у города Таш-
курган нужно было захватить бывший дворец шей-
ха, где базировались душманы. Валерий Васильев 
вспоминает, что тот дворец больше походил на кре-
пость, ведь высота его каменных стен доходила до 
четырёх метров, а по углам – башни с круговым 
обзором… Той ночью нашим парням повезло: без 
единого выстрела взяли дворец, который против-
ники скрыто покинули до прихода советских солдат. 

Но так было не всегда. Наш земляк хорошо пом-
нит, когда, выполняя приказ командира, он впер-
вые лишил жизни противника. Валерий Никола-
евич говорит, что на войне, если не ты выстре-
лишь первым, то выстрелят в тебя. Иначе нель-
зя. Долго он тогда переживал... 

Навсегда останется в памяти снайпера Васи-
льева чуть ли самая сложная схватка с душма-
нами. Случилась она в мае 1982 года. По дан-
ным разведки, в одном из кишлаков должна бы-
ла состояться встреча главарей противника, ко-
торых нужно было взять живыми. Тогда четверо 
советских солдат погибло.  

За год службы в горах Афганистана Валерий 

Васильев участвовал в сотнях операций. Он и 
домой отправился буквально с боевого задания. 
В новогоднюю ночь 1983 года противники захва-
тили автобус с советскими специалистами, рабо-
тавшими на цементном заводе в Мазари-Шари-
фе. По тревоге были подняты сотни солдат, в их 
числе и снайпер Васильев. Они блокировали го-
род, прочёсывали его поквартально. Но душма-
ны вместе с заложниками вышли из окружения 
и поднялись в горы. Когда операция уже шла к 
завершению, наш земляк получил приказ о де-
мобилизации.

Домой Валерий вернулся счастливчиком: без 
единого ранения и контузии. Но в военном билете 
даже не записали, что он воевал, вроде как и не 
было его в жарком Афганистане. Лишь спустя че-
тыре года, в 1987-м, снайперу Васильеву сдела-
ли соответствующую запись в «военнике» и вы-
дали удостоверение участника боевых действий. 

Алла егОрычевА
Фото автора 

и из личного архива В. Васильева

На Боровинском молочном 
комплексе суточные удои до-
стигли 33 килограммов на бу-
рёнку. Таких надоев ещё не бы-
ло на нашей территории! Бла-
годаря возросшей продуктивно-
сти животных производство мо-

лока по округу поднялось до 113 
тонн в сутки, что на шесть тонн 
больше прошлогоднего. При этом 
76% молока заводы приняли выс-
шим качеством. Так держать, за-
водоуковцы!

Борис сОкОлОв 

Бьют рекорды в Боровинке
Ежедневный надой молока на фуражную корову в нашем 
округе превысил 22 килограмма, что на килограмм боль-
ше, чем на эту дату годом ранее.

Чаще всего сотрудники МЧС 
помогали автовладельцам заве-
сти замёрзшую технику. Восьмо-
го февраля вытащили съехавшую 
в кювет легковушку, водителя на-
поили горячим чаем в мобильном 
пункте обогрева. 

Спецмашина МЧС не дежурит 
на федеральной дороге Тюмень–
Омск, а прибывает по звонку. В этом 
году на помощь водителям она вы-
езжала уже 27 раз. Спецтехника 
снабжена пятью комплектами тё-

плой одежды, валенками, одеяла-
ми, пятилитровым термосом с го-
рячим чаем и медицинской аптеч-
кой. У спасателей имеются тепло-
вая пушка, жёсткая сцепка, элек-
трогенератор и другие техсредства.

В поле зрения МЧС и водители-
дальнобойщики: по радиоволнам 
специалисты единой дежурно-
диспетчерской службы сообща-
ют им номера телефонов для вы-
зова пункта обогрева на колёсах.

Алла егОрычевА

мчс спешит на помощь
В морозные дни заводоуковские спасатели регулярно при-
ходят на выручку тем, кто находится в пути.

Из полсотни учеников будут 
сформированы два класса, опре-
делены педагоги. Пока строится 
новая школа в микрорайоне, будет 
организован подвоз детей в школу 
№ 1. Предположительно спецавто-
бус станет забирать ребят на уро-
ки с территории школы № 2. Туда 

же доставит их и после занятий. 
Так предлагает большинство ро-
дителей будущих первоклассни-
ков. Как только новое учебное за-
ведение распахнёт свои двери, оба 
класса вместе с педагогами пере-
едут на новый адрес. 

Алла егОрычевА

спецрейсом – на уроки
В предстоящем учебном году будущие первоклассники, 
проживающие в городском микрорайоне Новом, начнут 
учиться в школе № 1. 

Он открылся во всех городских 
и сельских Домах культуры в рам-
ках социально значимого проекта 
«Университет третьего возраста». 

На факультете две кафедры – 
«Культурно-досуговая деятель-
ность» и «Декоративно-приклад-
ное творчество».

Первое занятие в «университе-
те» уже состоялось: пенсионеры 
прослушали лекцию-экскурсию 

«Наша культура», пообщались 
с руководителями хоров «Вете-
ран» и «Сибирские зори» Гали-
ной Чирковой и Сергеем Пано-
вым и попробовали себя в кон-
курсе «Угадай мелодию!».

Следующая встреча студен-
тов факультета «Культура и ис-
кусство» пройдёт в марте в крае-
ведческом музее.

Ольга мясникОвА

за партами – 
ученики «золотого» возраста

Специалисты учреждений культуры приглашают пожилых 
заводоуковцев на факультет «Культура и искусство».

увАжАемые читАтели!
Подписаться на газету «Заводоуковские вести» можно до 25 чис-

ла каждого месяца. И тогда со следующего месяца газета придёт 
в ваш дом! Обращайтесь в отделения Почты России и в отдел про-
даж газеты (г. Заводоуковск, пер. Элеваторный, 6). 

• на память о войне в Афганистане у водителя 
пожарной охраны в деревне Щучье валерия 

васильева остались десятки фотографий, которые 
он часто рассматривает и вспоминает друзей. 

• наш земляк валерий васильев (первый слева) с боевыми друзьями, которых проверил Афган. 
Он помнит, как трудно они привыкали к тяжёлому горному климату: 

днём стоит невыносимая жара, постоянно хочется пить, а ночи – холодные.
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новости областина рабочем месте

за охотничьим билетом – на 
сайт госуслуг.

С 1 февраля районные отделы 
Госохотуправления отказались от 
личного приёма заявлений на полу-
чение охотничьего билета в поль-
зу электронного, более удобного и 
современного. Теперь подать заяв-
ление на получение билета можно 
на портале госуслуг (gosuslugi.ru). 
А забрать уже готовые «корочки» 
охотник может в любом из центров 
«Мои документы». Для оформле-
ния заявления потребуется зайти 
на портал gosuslugi.ru, в каталоге 
в рубрике «Природопользование 
и экология» выбрать соответству-
ющую услугу, или найти её с по-
мощью строки поиска. Затем за-
полнить небольшую форму и при-
крепить электронное фото, соот-
ветствующее указанным требова-
ниям. Стоит отметить, что доступ 
к сервису открыт для граждан с 
подтверждённой регистрацией на 
портале. Для граждан, не имею-
щих возможности получить услу-
гу в электронном виде, останется 
альтернативный способ оформле-
ния билета при личном обраще-
нии в МФЦ.  Получить консульта-
цию по госуслугам в области мож-
но по телефонам 8-800-100-12-90 
или 8 (3452) 565-393.

началась работа по подготов-
ке участников студенческих отря-
дов к трудовому семестру - 2017.

Сейчас численность участников 
студотрядовского движения в об-
ласти составляет порядка 3 000 че-
ловек. В прошлом году бойцы сту-
дотрядов принимали участие во 
Всероссийских стройках «Мирный 
атом», «Космодром восточный», 
«Керченский мост». В Тюменской 
области, в одном из немногих субъ-
ектов страны, оказываются ком-
плексные меры поддержки студо-
трядам.

С 2012 года на бесплатной осно-
ве проводится профессиональная 
подготовка по востребованным ра-
бочим специальностям, медицин-
ское освидетельствование, вакци-
нация. В этом году особое внима-
ние будет уделено развитию сту-
денческих отрядов медицинского 
профиля. Планируется создание 
порядка 10 медицинских студен-
ческих отрядов, которые будут ра-
ботать в качестве медработников 
младшего и среднего звена, сооб-
щает официальный портал орга-
нов государственной власти Тюмен-
ской области.

в области наблюдается есте-
ственный прирост численности 
населения.

По словам начальника управле-
ния ЗАГС по Тюменской области 
Лилии Амбарцумовой, на протяже-
нии последних десяти лет в обла-
сти отмечается увеличение разры-
ва между количеством регистраций 
рождения и смерти. В 2007 году раз-
рыв составлял 1 452 записи акта, в 
2016 году – 6 973. Как сообщает ин-
формационное агентство «Тюмен-
ская линия», в 2016 году мальчиков 
родилось на 5,7% больше. Всего в 
2016-м в области появились на свет 
23 902 ребёнка.

в 2017 году увеличено финан-
сирование программы, помога-
ющей супружеским парам ро-
дить малыша при помощи вспо-
могательных репродуктивных 
технологий. 

По полису ОМС планируется про-
вести 800 таких процедур.

Как отметили в пресс-службе гу-
бернатора, в настоящее время чуть 
более тысячи пар находятся в листе 
ожидания, из них более 70% при-
бегнут к этой процедуре впервые, 
остальные ожидают повторную по-
пытку. Однако, по словам директо-
ра областного департамента здра-
воохранения Инны Куликовой, еже-
годно в силу разных обстоятельств 
около 300 супружеских пар выбы-
вают из листа ожидания или пере-
носятся на более поздние сроки. 
Поэтому увеличение финансиро-
вания позволит удовлетворить су-
ществующую потребность и снять 
очерёдность.

 Средняя продуктивность бу-
рёнок в её группе – 26 килограм-
мов молока в сутки, при этом чет-
верть коров даёт более 30 кило-
граммов. А одна рекордсменка 
в пик лактации давала по 56 ки-
лограммов молока ежедневно. В 
2016 году Ольга сумела от своих 
56 коров надоить по 8 370 кило-
граммов молока. В среднем на 
ферме продуктивность тоже до-
вольно высокая – 8 232 килограм-
ма (это третий результат среди 
молочнотоварных ферм округа). 
На вопрос, за счёт чего ей уда-
лось в равных с другими усло-
виях обойти коллег, Ольга Васи-
льевна только пожала плечами. 
Работала вроде бы, как все, бу-
рёнки у неё такие же... А вот по-
лучилось стать первой. 

Ежедневные заботы у Ольги 
Саченко с её коллегами по фер-
ме одинаковые: убрать навоз, 
почистить коров, раздать дро-
блёнку, подоить. И, конечно, от-
ветственное отношение к делу, 
самое тёплое – к животным. Но 
помимо доброго отношения к 
своим подопечным, Ольга Васи-
льевна – мастер раздоя перво-
тёлок. Как она это делает, оста-
ётся «за кадром», но все коро-
вы её группы быстро понимают, 

что от них хочет доярка, и моло-
ко дают сполна.

 – Моя забота, чтобы все коро-
вы в течение года растелились, 
чтобы не было яловых, – пояс-
няет Ольга Васильевна. – У нас, 
операторов, зарплата зависит от 
количества молока, поэтому все 
заинтересованы в высоких надо-
ях. Чтобы их получать, надо чёт-
ко выполнять требования зоотех-
ника и ветврача, что я и делаю. А 
ещё я стараюсь исполнять любую 
работу с хорошим настроением...

По-разному находят люди своё 
место в жизни. Ольга Саченко, 
выросшая в деревне, в детстве 
мечтала уехать в город, рабо-
тать где-нибудь на заводе, жить 
в благоустроенной квартире. Но 
однажды пришла на ферму в 
посёлке Степном помочь своей 
старшей сестре Светлане, ра-
ботавшей дояркой, да незамет-
но для себя так втянулась в ра-
боту, что и про город не вспом-
нила. Подучившись, тоже стала 
доить коров. И ничего, что прихо-
дится рано вставать и бежать на 
ферму, ведь там её ждут более 
полусотни подопечных, за кото-
рых она в ответе.

Борис сОкОлОв
Фото автора

животноводство

Наименование хозяйства,
 фермы

2015 
год

2016
 год

Оператор 
по выращиванию

ремонтного молодняка КРС

2016
год

Уровень
по округу

Новозаимская (ферма) 976 788 Марина Игнатова 885 7
Яковлевская (ферма) 736 750 Надежда Ефремова 734 12
Бигилинская (ферма) 1012 882 Нина Юльянова 809 9
ООО «возрождение» 977 795
ООО «Боровинское» 933 775 Ольга Иванова 850 8
ООО «першино» 801 828 Антонина Степанова 950 3
ООО «сосновка» 760 758 Лидия Положенцева 758 11
ООО «Шестаковское» 609 730 Наталья Угарова 800 10
Шиликульская (ферма) 880 870
Сунгуровская (ферма) 844 811
Комаровская (ферма) 820 723
Лыбаевская (ферма) 838 775 Назаралия Урогзода 915 5
зАО «тобол» 822 776
Степная (ферма) 776 802 Ольга Агафонова 955 2
Урожайный (ферма) 762 726 Наталья Колычева 904 7
Мега (ферма) 888 704 Екатерина Плетеневских 912 6
Падунская (ферма, откорм КРС) 930 802
ЗАО «Падунское» 769 746
зАО «лесной» 742 724 Валентина Акулова 927 4
зАО «флагман» 817 839 Наталья Люшакова 1110 1
по округу 806 776

итоги трудового соперничества хозяйств и молочнотоварных ферм городского округа 
по выращиванию ремонтного молодняка дойного стада крупного рогатого скота в 2016 году 

(среднесуточный привес в граммах)
Без ремонтного молодняка крупного 
рогатого скота невозможно нормаль-
ное функционирование дойного стада 
любого хозяйства.

Исходя из этого, необходимо придержи-
ваться основного правила животноводства: 
если хотите из тёлочки вырастить корову с 
продуктивностью от восьми до девяти тысяч 
килограммов молока в год, то до трёх меся-
цев не давайте телёнку ничего, кроме моло-
ка и концентратов. Белка в рационе долж-
но быть не менее 22-24%.  Ни в коем слу-
чае нельзя давать телятам сено, особенно 
до трёх месяцев. Глядя на то, как у нас за 
прошедший год упали привесы молодняка, 
становится понятно, что в большинстве кор-
мушек вместо дроблёнки – сено. Почему за 
этим не следят зооветспециалисты? Непо-
нятно. Но то, что они не думают о будущем 
своих подопечных, а в конечном итоге и об 
экономике хозяйства, точно. 

Борис сОкОлОв 

Знай, когда сено в кормушки добавить!

Настроение 
как часть успеха

• Ольга саченко из посёлка степного (отделение зАО «падунское») 
в числе лидеров трудового соперничества операторов 

машинного доения в 2016 году.

У оператора машинного доения Ольги Саченко из Степного 
(отделение ЗАО «Падунское») прекрасное настроение. Она 
по жизни – человек весёлый, а если к этому прибавить успе-
хи на работе, то о какой грусти можно говорить? 

Несколько лет подряд бюджет 
округа формируется в так на-
зываемом программном фор-
мате. Вот и в 2017-м бОльшая 
его часть – 1 миллиард 514 мил-
лионов рублей –  уйдёт на ре-
ализацию 25 муниципальных 
программ.  

Как рассказала председатель ко-
митета по экономике, прогнозирова-
нию и развитию потребительского 
рынка Яна Шульгина, наибольший 
объём средств местного бюджета – 
42% – будет потрачено на развитие 
образования. За счёт этой програм-
мы дети получают бесплатное до-
школьное, общее начальное, основ-
ное и среднее образование, отды-
хают в каникулярное время в при-
школьных лагерях, участвуют в ин-
теллектуальных и творческих про-
ектах и программах. Показатели 
2016 года говорят о том, что 85% 
всех сегодняшних школьников об-
учаются по федеральным государ-
ственным образовательным стан-
дартам, а 100% детей от трёх до 
семи лет посещают детские сады. 
Бюджет отрасли «Образование» год 
от года будет только увеличиваться 
и к 2019-му планируется более 700 
миллионов рублей. 

Продолжит свою работу и одна из 
приоритетных программ «Доступ-
ное и комфортное жильё – граж-
данам России». За последние два 
года на её реализацию ушло бо-
лее 320 миллионов рублей. За счёт 
средств областного бюджета бо-
лее сотни семей переехали из вет-
хого и аварийного жилья в доброт-
ные дома и квартиры. Свои жилищ-
ные условия улучшили 14 ветера-
нов Великой Отечественной войны. 
Служебные квартиры в новострой-
ках получили 79 работников бюд-
жетной сферы, собственными ква-
дратными метрами обзавелись 58 
детей-сирот… 

В этом году на поддержку дан-

ной программы выделено 12,9 % 
от общего объёма финансирования. 
Чуть меньше (10,5%) округ потратит 
на развитие культуры, сети автомо-
бильных дорог (8,6%) и транспорт-
ных услуг (8,1%).

Яна Шульгина отметила, что ад-
министрация городского округа и 
впредь будет поддерживать торгов-
лю, развитие молодёжной полити-
ки и территориального обществен-
ного самоуправления, программу 
«Основные направления развития 
в области социальной защиты на-
селения», «Основные направле-
ния развития агропромышленного 
комплекса».

Не останется без внимания ма-
лый и средний бизнес. Программа 
«Основные направления стратеги-
ческого развития инвестиционной и 
предпринимательской деятельно-
сти» предусматривает формиро-
вание благоприятного инвестици-
онного климата и повышение ро-
ли малого и среднего предприни-
мательства в развитии конкурент-
ной экономической среды на тер-
ритории Заводоуковского город-
ского округа.

Муниципальная программа «Пе-
реселение граждан из непригод-
ных для проживания жилых поме-
щений и многоквартирных домов, 
призванных аварийными и подле-
жащими сносу» в 2016 году закон-
чила свою работу. 

Председатель комитета по эконо-
мике, развитию и прогнозированию 
потребительского рынка Яна Шуль-
гина добавила, что обсудить проек-
ты муниципальных программ могут 
все жители городского округа. Заме-
чания и предложения принимаются 
до утверждения программ во время 
публичных консультаций, уведом-
ление о которых сотрудники адми-
нистрации размещают на офици-
альном сайте Заводоуковского го-
родского округа.

Ольга мясникОвА  

экономика

Всё по полочкам

внимАнию юриДических лиЦ 
и инДивиДуАльных преДпринимАтелей! 

Необходимо до 1 апреля предоставить сведения для ведения Регио-
нального кадастра отходов Тюменской области за 2016 год. Отчётность 
можно сдать в электронном виде на сайте http://rko.72to.ru или предоста-
вить в областной департамент недропользования и экологии (625000, 
г.Тюмень, ул. Советская, 61, каб. 802, 805).

Формы для заполнения и инструкции есть на официальном портале 
органов государственной власти Тюменской области (www.admtyumen.
ru) в разделе «О регионе / Экология», на сайте Регионального кадастра 
отходов Тюменской области (http://rko.72to.ru), а также в справочно-пра-
вовых системах.

Распоряжением департамента предусмотрена возможность предостав-
ления отчётности субъектами малого и среднего предпринимательства 
(МСП) в электронном виде посредством информационно-аналитической 
системы «Региональный кадастр отходов Тюменской области». При этом, 
предоставляя сведения через систему «Региональный кадастр отходов Тю-
менской области», юридические лица и индивидуальные предпринимате-
ли заполняют сведения о предприятии и образующихся отходах один раз. 
Отметка о приёме отчётности является подтверждением факта сдачи све-
дений в РКО и отчётности МСП одновременно.

Проконсультироваться можно по телефонам отдела обращения с от-
ходами, нормирования и государственной экологической экспертизы 
департамента (3452) 55-62-35; 55-62-34; 55-62-23; 55-62-24; 55-62-25.


